# 『ミスターまちゼミ』 松井氏にインタビューしました

岡崎市では、平成14年度にまちゼミを開始し ました。一度まちゼミを経験したら、どんどん と輪が広がり、岡崎市では現在5カ所で開催され、 商店街に活気が戻ってきました。

いつも話しているのですが、補聴器のお店でゼ ミを受け、実際に利用する何年か後に「あのとき 丁寧に説明してくれた、あの店に行こう」という 行動のための種まきがまちゼミです。今結果を求 めるのではなく、未来のための取り組みです。

これから高齢化が進み、商店街の重要性はさら に高まるでしょう。そのときに、試されるのが商 店同士のつながり。まちゼミは、ノウハウを互い に勉強し、横のつながりを非常に強くするため、 地域全体のパワーアップが期待できます。

まちゼミは、まちが元気になる取り組みです。 苫小牧市も、たくさんの方が参加することで「価 値ある買い物ができる元気なまち」になればと願 います。



内閣府地域活性化伝道師、経済産業省タウンプロデュ-岡崎まちゼミの会代表 まっぃ ょういちろう 松井 洋一郎氏

# 客さんだけではないいのは

「得する街のゼミナール」と言い、愛

客さんだけにとどまりません。売り手 店として、店自体の魅力がアップしま ます。お客さんの声を直接聞き、困っ 識・経験・人柄などを理解してもらえ ります。お店を知ってもらえたり、知 である商店側にとってもメリットがあ たときに、安心・信頼して相談できる このゼミの良さは、買い手であるお

# 7月開催 まちゼミ

できます。

満足度95パーセント

在、全国67エリアで開催されてい

三方よしの心

原則無料でその道のプロに聞くことが

な知識や情報

一商品を選ぶコツなどを、

少人数ゼミナール

方式で、専門的

店主やスタッフが講師となる、予約制 取り組みが広がっている事業です。商 知県岡崎市を発祥の地とする、全国で

商店同士がつながりの強い、たくまし その商店街のファンが増えると同時に、 が、今後は苫小牧市に定着するイベン の試みとして試験的に実施しました ちゼミを開催します。前回は北海道初 トに育てます。将来は岡崎市のように、 商店街になることを目指します。 苫小牧市では、今年10月5日からま

えてもらえる」「大変わかりやすく、と

加え、「三方よし」の事業です。江戸時

でもありますが、さらに世間よしを

まちゼミは、買い手よし、

売り手よ

トでは、

「知りたいことを丁寧に教

講座に別人の方が参加しました。アン ます。苫小牧市は昨年度行い、全30

ても楽し

い時間だった」など、95パー

セントの方が満足したと好評でした。

(下グラフ参照

手である顧客はもちろん、世の中にとっ

商いは自らの利益のみならず、買

から明治時代の近江商人の心得で

代の経営哲学に通じます ても良いものであるべきだ」という、現

につながります。 るまちへと地域全体のイメージアップ して、行きたくなる、買い物がしたくな い物ができる場所がある「苫小牧」と 「まち」を指します。安心・信頼 今回の 「世間よし」は地域であ して買

# 三方(さんぽう)よし

▶江戸から明治にかけて日本各地で活躍した近江(現在 の滋賀県)商人の

# 買い手よし 売り手よし 世間よし

という心得のことです。売り手と買い手がお互いに満足し、 また、社会貢献もできるのがよい商売という考えです。

# ま ゼ D 5

▼消しゴムはんこをつくろ う!

自分用のオリジナルはんこを作りま した





▲デジタルカメラあれこれ デジタルカメラの基本の撮影方法を 学びました

受講者 期間 開催講座 全30講座 ~3月20日(水 平成25年2月4日 190

(月

満足 大満足 51% 44%

どちらとも いえない

5%



▲花育・桃の節句のフラワ アレンジメント 桃と菜の花で、アレンジメントを楽し みました